

## Vortragsreihe «Philosophie der Praxis»

### Grenzen der Demokratie? – Zu den Folgen von Pandemie und Klimawandel für politisches Handeln



Von einer Krise der Demokratie ist schon seit vielen Jahren die Rede. Bis vor kurzem standen dabei jedoch Phänomene im Vordergrund wie wachsende soziale Gegensätze, Defizite politischer Repräsentation und der Aufstieg populistischer Bewegungen. Die Zuspitzung der Klimakrise und die Schwierigkeiten demokratischer Staaten im Umgang mit der Corona-Pandemie, haben jedoch zusätzlich zur Frage nach der Qualität der Demokratie auch die Frage nach ihrer Handlungsfähigkeit aufgeworfen. In beiden Fällen entstand der Eindruck, dass staatliche Maßnahmen eher von Meinungsumfragen und Lobbyisten abhingen als von der Berücksichtigung wissenschaftlicher Expertise. Vor diesem Hintergrund scheint eine bekannte Parole der «Fridays for Future» Bewegung nur zu verständlich: Follow the Science. Der Vortrag wird von dieser Situation ausgehend das Verhältnis von Herrschaft und Wissen, politischer Macht und Meinung in demokratischen Gesellschaften diskutieren. Dabei werden neue Gefährdungen der Demokratie sichtbar, nämlich dass die Relativierung politischer Gleichheit, sei es unter Berufung auf Wissenschaft, sei es unter Berufung auf die Moral aufgeklärter Minderheiten, die Demokratie zu zerstören droht.

**Termin** Mittwoch, 29. März 2023, 16:30-18:00

**Ort** Olten, Gebäude Von Roll Strasse, Raum OVR A132, digital: Zoom-Link  
<https://fhnw.zoom.us/j/67505908349>

**Referent** Prof. Dr. em. Winfried Thaa ist Professor für Politische Theorie und Ideengeschichte an der Universität Trier. Seine Forschungsschwerpunkte sind das Politische Denken im 20. Jahrhundert, Demokratietheorie und Fragen der politischen Repräsentation.

**Kontakt:** Prof. Dr. Thomas Geisen, Hochschule für Soziale Arbeit FHNW, [thomas.geisen@fhnw.ch](mailto:thomas.geisen@fhnw.ch)

**Weitere Informationen:** [www.psychosoziales-management.ch](http://www.psychosoziales-management.ch)